La fête de la Saint-Pierre

La fête de Saint-Pierre, patron des pêcheurs, est un jour sacré à Gruissan. Saint Pierre sort de la prudhommerie à dos d'homme tel un patriarche ecclésiastique. Les pêcheurs et le public en teeshirt de marin telle une houle bruyante se rendent à l'église Notre-Dame de l'assomption accompagnés de la fanfare du village. A l'intérieur de l'église pécheurs et Prudhommes mènent la danse, la Scottish, un pas de danse entraînant qui ajoute à la procession une prière gestuelle, un rituel sacré.

Je me noie dans la foule en observant tous les détails qui vont me permettre de travailler. Je ne veux pas me contenter d'une procession votive et religieuse immuable. Je ferme les yeux et je voie Saint Pierre décoller vers le ciel. il change de couleur pour devenir couleur d'un oiseau de paradis. Les anges lui conseillent pourtant de revenir sur terre pour continuer de sauver les marins des terribles naufrages. Je suis en immersion dans la foule, je vis un vertige spirituel. J'ai la tête à l'envers comme Saint Pierre crucifié la tête en bas.

Pour chaque ex-voto, je fais un vœu pas forcément un vœu pieu mais une promesse à la peinture. Les pinceaux s'agitent malgré moi et éclaboussent la toile comme l'écume sur un navire. Souvent je ne contrôle plus rien, une tempête picturale s'installe, sans que je puisse réagir et je me noie avec plaisir dans la matière.

Claude Guénard











